
 

 
 

Al Dirigente delle SCA 

        Ing. Alessandro PAOLA 

 

      e p.c.  Al Direttore Centrale della Formazione 

        Ing. Gregorio AGRESTA 

         

 

Oggetto: Organizzazione delle emergenze e coinvolgimento del personale delle SCA - Alluvione 

Roma e Provincia. 

Egregio, 

a seguito della recente emergenza alluvionale che ha colpito l’intera provincia di Roma e non 

solo, la scrivente, al fine di partecipare attivamente e concretamente allo sviluppo lavorativo 

dell’Area da Lei rappresentata, avrebbe voluto conoscere preventivamente le modalità o i criteri 

adottati per  l’impiego del personale delle SCA nelle operazioni di soccorso. Sarebbe inoltre 

opportuno conoscere il tipo di comunicazione che i responsabili addetti hanno utilizzato per 

richiamare il personale operativo intervenuto che, nello specifico, è motivo grandi lamentele di 

coloro che non sono potuti intervenire. 

Vorremmo evidenziare, per l’ennesima volta, la mancanza di informazione alle OO.SS. locali 

così come previsto dalle norme contrattuali. Tale modalità d’impiego, che nel particolare potrebbe 

essere anche additata come clientelare, avrebbe avuto una maggior efficacia organizzativa se, 

preventivamente pianificata. Ad esempio, considerando il tipo di intervento, sarebbe forse stato 

opportuno coinvolgere anche altre figure legate al soccorso in ambiente acquatico in servizio 

presso le SCA o addirittura nella DCF. La sinergia delle operazione avrebbe garantito un adeguato 

successo per tutta l’organizzazione del soccorso e una organizzazione del lavoro adeguata, più 

volte richiesta ma mai ottemperata da parte dell’amministrazione, avrebbe garantito più efficienza 

e più trasparenza. 

Le ricordiamo infine che le sezioni operative devono essere allertate come previsto dalla 

circolare EM-01/2011 e che anche le SCA dovrebbero attenersi a tali normative in particolar modo 

quando l’emergenza riguarda più organi competenti (esercito, protezione civile ecc.) o più squadre 

operative VF. 

Sicuri di una urgente risposta, anticipatamente ringraziamo. 

Roma, 5 febbraio 2014 

        Per il Coordinamento FP CGIL VVF 

         AREE DCF e DCPST  

            Mauro Giulianella 

                                                                                                                                    


